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 ةسياسة توزيع الأرباح في سوق الكويت الماليأثر جودة حوكمة الشركات على 

 

 الملخص:

شركات وتأثيراتها المختلفة في   ستهدفت بحث حوكمة ال سات ا سلة درا سل سة حلقة في  تعتبر هذه الدرا

المالية. في الدراسوووة الحاليةب ثبحث سوووياسوووة توح و اقربا  ووكمتها بحوكمة الشوووركاتب ومد سوووول التو ت 

من سوووبعة مااوات مختلفة داخ  ( شوووركة 175) اختبرت ثظر تين مفسووورتين لهذه العكمة اسوووتعاداب ولا بياثات

مجمووة من  وباسووووتخدا  .( مشوووواهد 700)ب وبما  مث  (2011-2008سووووول التو ت الماليةب وخكف الفتر  )

المعلمية وغير المعلمية؛ حصلت الدراسة ولا أدلة تجر بية تدوم وجود وكمة ا جابية بين حوكمة  الاختبارات

الشركات والتوح عاتب وتدوم فرضية أن ح اد  التوح عات تأتي ثتيجة لجود  حوكمة الشركاتب ولم  شب هذه 

 عوبات التمو   الخارجي. العكمة مشتلة التأثير المتداخ ب كما لم  ؤثر وليها ص

الوكالة؛ صوووعوبات  المالية؛ ثظر ةسوووياسوووة توح و اقربا ؛ حوكمة الشوووركات؛ سوووول التو ت الكلمات الدالة: 

 التمو   الخارجي. 

 

The Impact of Corporate Governance Quality on Dividend Policy in Kuwait Stock 
Exchange 

Abstract:  

 This study in considered on one study a series of studies that aimed at studying corporate 
governance and its various effects in Kuwait stock exchange. In this study we investigate dividend 
policy and its relation with corporate governance, and it testing two explained theories of this 
relation depending on the data of 700 observations from seven different sectors during 2008-
2011, using a group of parametric and non-parametric tests. The study got empirical evidence 
that support the presence of a relation between corporate governance quality and dividend 
policy, and support the outcome hypothesis, this relationship was not affected by potential 
endogeneity and external financing constraints.  
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